

# Ein Neustart und ein Ende?

## Siedlergemeinschaft: Nach 30 Jahren gibt Erhard Zenkel Vorsitz ab – Gartenwettbewerb steht vor dem Aus

Von Margit Poxleitner

**Freyung.** Zwei wichtige Infos standen bei der jüngsten Jahreshauptversammlung der Siedlergemeinschaft Freyung an: Zum einen gibt Erhard Zenkel nach 30 Jahren den Vorstandsposten ab. Zum anderen droht eine Tradition zu Ende zu gehen: Nach 55 Jahren steht der Garten- und Blumenschmuckwettbewerb vor dem Aus. Dieses Jahr wird es den Wettbewerb nicht geben, „jedenfalls vorläufig“, so Zenkel, werde die Akti-

on ein Ende finden. Erhard Zenkel stellte sich nach 30 Jahren nicht mehr zur Verfügung und zeigte sich tief erleichtert, dass sich mit Axel Scherzer ein kompetenter Nachfolger gefunden hat. Im Mittelpunkt der Versammlung standen ferner die Ehrung der Sieger des Garten- und Blumenschmuckwettbewerbes 2017. Stellvertretender Bürgermeister Herbert Schiller übergab den Scheck der Stadt in Höhe von 750 Euro.

### Siedlerbundgemeinschaft war Zenkels „Lebenswerk“

Vorsitzender Zenkel dankte der Stadt Freyung für die großzügige finanzielle Unterstützung des Wettbewerbes. Sein Dank galt auch der Bewertungskommission mit Monika Zenkel, Hilde Seibold, Christa Bauer und Gabi Degenhart, die unter seiner Gesamtorganisation die Gärten mit großem Engagement prüften. Beim Wettbewerb 2017 übernahm Christa Bauer die Jurorenstelle von Peter Tasch, der diese Aufgabe viele Jahre lang mit großer Freude wahrgenommen hatte.

Nach aktuellem Stand also wird – nach 55 Jahren – der Garten- und Blumenschmuckwettbewerb 2017 wohl der letzte bleiben. Zenkel verlieh seiner Hoffnung Ausdruck, dass eventuell im Rahmen der kleinen Gartenschau eine Neuauflage gelingt.

Die restliche Sitzung war geprägt vom Rückblick des Vorsitzenden auf das vergangene Vereinsjahr. Nach dem Gedenken an verstorbene Mitglieder berichtete Zenkel von Teilnahmen am Neujahrsempfang und Sitzungen der SG Freyung sowie des Bezirksverbandes. Ferner nahm Zenkel am 70-jährigen Gründungsjubiläum des bayerischen Siedlerbundes in Regensburg und am Wandertag des Landesverbandes in Schön-



**Die neue Vorstandschaft:** Der neue Vorsitzende (Mitte), Axel Scherzer, kann auf die Erfahrung der weitgehend in den Ämtern bestätigten Vorstandschaft bauen: (v.l.) Gisela Philipp, stv. BGM Herbert Schiller, Joachim Schewiola, Bezirksvorsitzender Bernd Zechmann, Sabine Böck-Knobling, Erhard Zenkel, Rosemarie Klobler, Christa Kainz, Christa Bauer, Monika Zenkel und Anna Wimmer-Njoo.



**Beliebte Tradition:** 55 Jahre fand der Blumenschmuckwettbewerb statt – nun wird es damit zu Ende sein, „jedenfalls vorläufig“.

brunn am Lusen teil. Bei der Sitzung im Oktober hatte der Vorsitzende anlässlich der Nachbetrachtung des Wettbewerbs 2017 nach 30 Jahren seinen Rücktritt als 1. Vorsitzender bekannt gegeben.

Sein Dank galt den Mitgliedern der Vorstandschaft, die ihn „voll und ganz unterstützt haben“. Als größtes Ereignis hob er die Feierlichkeiten anlässlich des 50. Jubiläums der SG Freyung heraus. Als jährliche Höhepunkte nannte er die Garten- und Blumenschmuckwettbewerbe, die er mit Garten-

fachberater Adolf Friedsam aktiv mitgestaltet hat.

Seit fast zwei Jahren suchte man nun nach einem Nachfolger für den Vorstandsposten. Erst Ende März fand man mit Rechtsanwalt Axel Scherzer einen Kandidaten als 1. Vorstand, wie Zenkel sichtlich erleichtert berichten konnte. Nach erfolgter Wahl wünschte er seinem Nachfolger eine glückliche Hand und viel Erfolg bei seinen Bemühungen. Sichtlich bewegt bot er seine Hilfe „mit Rat und Tat“ an.

Vor den Neuwahlen nahm

der Bezirksvorsitzende Bernd Zechmann Bezug auf die Landeshauptstadt Freyung und hob die Symbiose „Blumenschmuckwettbewerb und Siedlerbund“ als ideal heraus. Zechmann könne sich vorstellen, dass in Verbindung mit der Landeshauptstadt Freyung wieder ein Wettbewerb entsteht. Mit dem herzlichen Dank an Erhard Zenkel für seinen 30 Jahre langen Einsatz hob Zechmann die Siedlerbundgemeinschaft als „Lebenswerk von Erhard Zenkel“ heraus. Dem Dank an Zenkel schlossen sich die Anwesenden mit großem, herzlichem Applaus an.

### Der neue Vorsitzende: Scherzer stellt sich vor

Nach erfolgter Neuwahl stellte sich der frisch gewählte Vorsitzende Scherzer kurz vor: Er sei zwar kein großer Garten- und Blumenspezialist, habe aber in den 25 Jahren als Mitglied beim Siedlerbund mit viel Interesse dessen Aktivitäten verfolgt. Für ihn sei wichtig, die Interessen der „Häuslbauer“ zu vertreten. Dazu gehören günstige Grundstücke und die Förde-



**Den Siegern des Garten- und Blumenschmuckwettbewerbes** Hedwig Schewiola (Platz 2, v.l.), Agnes Peter (Platz 2) und der 1. Siegerin Christa Kainz gratulierten der 1. Vorsitzende Erhard Zenkel und stv. Bürgermeister Herbert Schiller (r.). – Fotos: Poxleitner



**Herzlicher Dank** von stv. Vorsitzender Böck-Knobling galt unter großem Applaus dem scheidenden Vorsitzenden Erhard Zenkel.

rung des Erhalts von Bausubstanz. „Was ich gesehen habe, stimmt mich zuversichtlich“ ging er auf die Aktivitäten des Vereins ein und stellte auch Neuerungen in Aussicht.

### EHRUNGEN

Auch Ehrungen für langjährige Mitglieder fanden bei der Versammlung statt: für **50 Jahre** (goldene Rose): Julia Petzi; **40 Jahre** (Platin): Karl-Heinz Paulus; **30 Jahre** (Gold): Martin Edenhofner, Max Krüchel, Reinert Obermeier, Helmut Peterhansl, Gisela Philipp, Gabriele Thaler und Helmut Wehnert.

### WETTBEWERB

Die Platzierungen beim 55. Garten- und Blumenschmuckwettbewerb 2017:

- Sieger Blumenschmuckwettbewerb:** 1. Christa Kainz, Winkelbrunn, 2. Joachim Schewiola, Freyung, 3. Agnes Peter, Geysersberg, 4. Andrea Fesl, Linden, 5. Heidi Pauli, Winkelbrunn, 6. Corinna Harant, Perlesöd, 7. Josef Leutzinger, Freyung, 8. Anneliese Schmidt, Linden, 9. Philipp Otto, Kreuzberg, 10. Bernhard Bergmann, Freyung, 11. Anneliese Plach, Freyung und Helga Eckl, Freyung, 13. Sonja Baumann, Speltenbach, 14. Maria Böck, Perlesöd und 15. Ingrid Friedsam, Freyung.

**Sonderpreise:** Ziergarten: Irma Irlesberger, Freyung. Nutzgarten: Margit Weber, Winkelbrunn und Petra Danzer, Freyung. Obst- und Gemüsegarten: Maria Friedsam, Freyung. Freiflächenausstattung: Maria Reschauer, Perlesöd, Friederike Philipp, Erich Kölling, Konrad Löslein, Ingrid Peter, Fritz Wagner, und Gabi Hanner, jeweils Freyung. Einbindung in die Umgebung: Berta Weiterstorfer und Heinz Weishäupl, jeweils Freyung. Fenster- und Balkenschmuck: Erwin Kölbl, Neureut, Astrid Rosenauer und Jutta Kandlbinder, Freyung, Andrea Weber, Ahomöd, Eva Petzi, Solla. Fensterschmuck: Ludwig Grünzinger, Ort. Bachlauf: Bruno Stockinger, Kreuzberg.

### NEUWAHLEN

Die Ergebnisse der Neuwahlen: 1. Vorsitzender Axel Scherzer, 2. Vorsitzende Sabine Böck-Knobling, Schriftführerin Renate Jäckel-Liebl, Kassierein Gisela Philipp, Kassenprüfer Joachim Schewiola und Rosemarie Klobler, Beisitzer Anna Wimmer-Njoo, Christa Bauer, Otto Philipp, Monika Zenkel und Christa Kainz.